

## «Ferieninitiative gefährdet Werkplatz Schweiz!»

**Mein Standpunkt– Daniel  
Knecht, Präsident AIHK  
und Unternehmer.**

Unseren KMU bläst ein kalter Wind entgegen. Das ungünstige Wirtschaftsklima und der starke Franken: Die Voraussetzungen sind momentan nicht gut für die Schweizer Unternehmen. Die Ferieninitiative kommt zu einem denkbar schlechten Zeitpunkt. Denn mehr



Bild: z.V.g.

**Daniel Knecht.**

Ferien sind nicht gratis zu haben, sie belasten unsere Arbeitgeber ungemein. Bei gleichbleibenden Löhnen müssten sie Mehrkosten von 6 Milliarden Franken tragen. Im internationalen Vergleich hat die Schweiz aber schon heute die höchsten Arbeitskosten. Eine weitere Verteuerung schadet unserer Wettbewerbsfähigkeit und gefährdet Arbeitsplätze. Steigen die Arbeitskosten, werden Arbeitsplätze möglicherweise ins günstigere Ausland verlagert. Oder Produkte werden im Ausland, statt bei Schweizer Herstellern bezogen. Die Ferieninitiative gefährdet den Werkplatz Schweiz, und sie stellt bewährte sozialpartnerschaftliche Lösungen infrage. Beides sind wertvolle Schweizer Errungenschaften, darum lege ich am 11. März ein NEIN in die Urne. *pd*